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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Ziel der vorliegenden Studie war die Evaluation der subjektiven Lebensqualität bei Patienten vor und nach Lungentransplantation unter Berücksichtigung der wahrgenommenen sozialen Beziehungen. Methoden: Bei Patienten auf der Warteliste zur Lungentransplantation (n = 19) und Patienten 5 - 47 Monate nach erfolgter Transplantation (n = 20) wurden Daten zur Lebensqualität (SF-36), Depressivität (BDI) sowie zur erlebten sozialen Unterstützung (F-SOZU) erhoben. Ergebnisse: Zwischen Patienten auf der Warteliste und nach Lungentransplantation bestehen signifikante Unterschiede in Bezug auf alle SF-36-Skalen, die mit dem körperlichen Funktionsniveau assoziiert sind. Die beiden Gruppen unterscheiden sich nicht in der Depressivität und der Zahl der als unterstützend erlebten Personen. Die erlebte Unterstützung korreliert negativ mit Depressivität. Die Anzahl der als Belastung erlebten Beziehungen war bei transplantierten Frauen signifikant erhöht. Schlussfolgerung: Soziale Unterstützung korreliert bei allen Patienten positiv mit der Lebensqualität und negativ mit Depressivität. Die Wahrnehmung positiver Beziehungen reduziert das Risiko einer psychischen Beeinträchtigung. Die Ergebnisse könnten jedoch auch auf unterschiedliche Bewältigungsmuster in Abhängigkeit von der affektiven Beeinträchtigung hinweisen.


      
        
Abstract

        

          
Background: The present study was carried out to assess quality of life, level of depression and perceived social support of patients on the waiting list and after a lung transplantation. Methods: 19 patients on the waiting list for lung transplantation and 20 patients 5 - 47 months after transplantation were enrolled in the study. Quality of life was measured by the SF-36 Health Survey, the level of depression with Beck Depression Inventory (BDI) and the perceived social support with the questionnaire for social support (F-SOZU). Results: Significant differences were observed in indicators regarding physical functioning, role-physical, vitality, health perception and social functioning. Both groups showed equal levels of depression and their number of perceived support persons. The perceived support correlates negatively with the level of depression. Transplanted women reported significant more burdensome relationships when compared to transplanted men. Conclusion: The effects of lung transplantation are shown best in all indexes of SF-36 associated with physical functioning. In both groups social support is positively correlated with the quality of life and negatively correlated with the level of depression. Perceived positive relationships reduces the risk of psychological disturbance. However, the results may also point to a different coping pattern for patients with a low level of depression.
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Lung transplantation - quality of life - social support
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